



ASUNTO DE SEGURIDAD NACIONAL

Corrupción es amenaza para la estabilidad

ATZAYACATL CABRERA

Diputados y organizaciones de la sociedad civil alistan una reforma al Sistema Nacional Anticorrupción

La presidenta del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción, Vania Pérez Morales, dijo que la corrupción es un tema de seguridad nacional puesto que más allá de un tema de ética, ha facilitado la operación de grupos criminales y se ha tornado como una amenaza importante para la estabilidad de nuestro país.

“El tema de corrupción ha avanzado de manera transnacional, no solo como un tema de ética pública, sino un asunto de seguridad nacional en el país, porque ha dejado de ser un problema justa-

mente administrativo y de ética”, dijo.

“La corrupción ha facilitado también la operación de grupos criminales, pero también ha sido una amenaza importante para la estabilidad de nuestro país, para la gobernanza”, puntualizó.

Vania Pérez enfatizó que la corrupción no es un problema exclusivo de México, sino que se extiende por todo el mundo donde, dijo, cuesta alrededor del cinco por ciento del PIB mundial.

Asimismo, advirtió que debido a que la corrupción financia al crimen organizado, campañas electorales, a grupos empresariales, y proyectos ilícitos “Méjico necesita apostar a una reforma no solamente de sus instituciones anticorrupción, sino tener una política transversal a ella (...) para de esta manera abatir el vínculo directo que hay con la delincuencia organizada, para hacer que el 45 por ciento de los mexicanos que lidian contra la corrupción (...) pudiera bajar”, dijo.

En el marco del foro “Reforma al Sistema Nacional Anticorrupción y Política de Integridad del Estado mexicano” realizado en la Cámara de Diputados, Pérez Morales compartió ante integrantes de

RECUPERACIÓN

UNA DE las propuestas es proteger a quienes denuncian actos de corrupción y además recuperar los recursos públicos desviados



la sociedad civil y diputados federales como Alfonso Ramírez Cuéllar y Ricardo Mejía Berdeja, una propuesta con 15 puntos necesarios para reformar a dicho sistema.

Entre las propuestas planteó que se debe rediseñar la política nacional anticorrupción con metas claras, indicadores medibles y vinculación obligatoria porque "la política nacional anticorrupción, es de doloroso decirlo, el día de hoy no tiene resultados tangibles para que podamos medir".

También propuso fortalecer la presidencia ciudadana del comité coordinador del SNA, es decir, la instancia en donde confluyen todas las instituciones y organismos que conforman el SNA. Puntualizó que el mismo comité coordinador debe tener facultades para emitir recomendaciones en cualquier momento, no cada año como ahora ocurre.

"Se vuelve muy complicado que el comité coordinador espere un año cuando tenemos casos tan graves de corrupción en el ámbito municipal, estatal y nacional", cuestionó.

Y como uno de los puntos más importantes propuso "establecer mecanismos necesarios para recuperar los recursos y los activos desviados por actos de corrupción".

"Me parece que este es el acto más innovador de esta ley (...) Si no vamos tras el dinero, podríamos seguir teniendo a Duarte, a gobernadores, a políticos en la cárcel, pero eso no asegura la reparación del daño y no asegura que el dinero vuelva para las quimioterapias que se debieron haber llevado en Veracruz, para los temas de seguridad, seguridad alimentaria que tenían que ver con Segalmex y así sucesivamente", subrayó Pérez Morales.

ADRIÁN VÁZQUEZ



Foro en San Lázaro para fortalecer el Sistema Nacional Anticorrupción